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ACTA SESION ORDINARIA N''84 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 20 DE OCTUBRE DE 2023.10:00 Horas. CENTRO CULTURAL G.

MISTRAL.

La señorita Alcaldesa, siendo las 10 horas con 15 minutos, en nombre de la

comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo número 84,

celebrada con fecha 20 de octubre de 2023, a la que asisten la concejala señora Edith

Alvear Guerra , la concejala señorita Kesia Navarro Cueto; la concejala señorita María

Fernanda Ternicier Andrades; el concejal señor Marcelo Valderrama Magna; el concejal

Ignacio Navarro Moyano; el concejal señor Guillermo Barra Arancibia; el concejal señor

Alonso Fierro Reguera y el Concejal señor Marcelo Góngora Carvajal.

Asisten además los funcionarios municipales Administrador Municipal, señor Gonzalo

Gómez Bravo; Secretaria Comunal de Planificación, señorita Karen Róblete León; Director

(S) del Departamento Jurídico, señor Paulo Norambuena Lama; Director de Administración

y Finanzas, señor Marcelo Paredes Romero; Director Ambiental Municipal, señor Alejandro

Vives Jamett; Directora de Rentas Municipales, señora Florinda Muñoz San Martín,

Profesional de Dirección de Operaciones, Julio Arancibia Coloma y el Secretario Municipal,

señor Patricio Torres Palominos.

I. CUENTA DE LA PRESIDENTA

La señorita Alcaldesa expone las siguientes actividades:

•  Reunión con ESVAL:

^ Gracias a una serie de gestiones realizadas por parte del municipio de Villa

Alemana junto a ESVAL, se aprobó una cartera de inversión de $1.800 millones

de pesos para mejorar el alcantarillado y servicio de agua potable de la comuna.

^ Se estima pueda ejecutarse durante el último trimestre del 2023 y el primer

semestre del 2024.

✓ Esta iniciativa permitirá la renovación de 2,2 km de red de agua potable y 1,9

km de colectores de aguas servidas.



2389 ~

•  Presupuestos Particípativos:

^ Ya han sido girados todos los cheques correspondientes a las 254

organizaciones que postularon.

^ En la última reunión del Consejo de Presupuestos Particípativos se decidió en

qué ocupar el Remanente ($158.343.732). Para esto se recibieron propuestas

de todas las mesas territoriales, organizaciones funcionales y uniones

comunales, quedando finalmente:

■  Adquisición de Dron para ser destinado a labores de la PDI de Villa

Alemana.

■  Adquisición de 2 motocicletas para ser destinadas a labores de la 6°

comisaría de Carabineros de Villa Alemana.

"  Adquisición de un camión aljibe especial para incendios, para ser

destinado a labores del cuerpo de bomberos de Villa Alemana.

■  Instalación de 10 sistemas de riego por goteo.

"  Adquisición de insumes para adultos mayores.

•  Hobby Planet:

^ Nueva versión que reunió a la Familia, fans de la ciencia ficción, música,

comic, entre otras aficiones.

^ Contó con diversos stand, exponentes nacionales de comics, charlas,

concursos de cosplay, esgrima Jedi, y mucho más.

•  Visita a la Moneda por presupuestos 2024:

^ Junto al Gobernador Rodrigo Mundaca y más de 30 alcaldes y alcaldesas de

la región para dejar una carta al presidente Gabriel Boric solicitando aumentar

el presupuesto destinado a nuestra región para el año 2024.

•  Reunión con Concejales actuales. Concejales del periodo anterior y directorio de la

CMVA para informar sobre la presentación de antecedentes al Ministerio Público, a

propósito del informe de Contraloría sobre el traspaso de $1.500 millones a la

Corporación durante la Administración Anterior.

•  Encuentro comunal de jefas de hogar:
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✓ Cierre de todos los talleres en apoyo a brindar mayores herramientas a

mujeres jefas de hogar

•  Cocina Pública:

Almuerzo comunitario donde los vecinos de la población Wiison pudieron

compartir historias y memorias del barrio

•  Reunión con diputada Marzán por maltrato animal.

•  Día internacional contra el cáncer de mama.

Mesa informativa en CESFAM Villa Alemana y Las Américas para pacientes.

✓ Charla informativa para funcionarios municipales.

^ Entrevista educativa en marga marga TV.

•  Mes del Adulto mayor:

^ Concierto de Opera a personas mayores.

^ Olimpiadas Personas Mayores.

^ Charla sobre derechos fundamentales de personas mayores "Derechos

Humanos y Buen Trato."

^ Tatapalooza.

"  Hoy desde las 12:00 hasta las 19:00 hrs. en el Rotary:

"  Música en vivo, exposiciones de vinilos y antigüedades.

■  Patio de comidas.

-  Juegos de Salón.

"  Presentación de Germán Casas, ex vocalista de Los Ramblers.

Mantención Comunal durante esta semana:

^ 45 metros cuadrados en trabajos de bacheo de calles en San Enrique, Villa

Cosmos pasaje 2.

^ 6 intervenciones de perfilado de calles: La Rinconada, Las Américas,

Población de profesores. Villa Autora, Santa Rosa y Los Eucaliptos.

^ Trabajos de limpieza y desmalezado en calle Ojos de agua. Población Wiison,

Estadio Peñablanca, calle Los Aromos
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II. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA N^SS

Las señoras y señores concejales, aprueban el acta de la sesión ordinaria N°84,

sin observaciones.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de Convenio Mandato Completo e Irrevocable Conservación o

mantención de Infraestructura Publica (Oficio Circuiar 33) Fondo nacional de

Desarrollo Regional Gobierno Regional de Valparaíso. Nombre del Proyecto

"Conservación Estadio Municipai ítalo Composto"

La señorita Alcaldesa indica que desde que existe el estadio Municipal, no ha

recibido una mantención como se merece y hoy en día casi se quintuplica la cantidad de

vecinos que hacen uso de los recintos deportivos, siendo antes las cifras de 6.000 personas

al año, sin embargo, hoy tienen 6.000 personas en la cancha una vez en el mes. Se siente

muy contenta de como se ha abierto el espacio para que todos y todas tengas acceso, sin

embargo, en la medida que se utiliza es como se deteriora también. Cede la palabra al

Director del Departamento Jurídico, don Paulo Norambuena Lama, quien explica este punto

en detalle.

La concejala Navarro manifiesta que este punto fue tratado en la comisión de

ordenamiento territorial, donde les explicaron los equipamientos y mejoras nuevas que se

realizarán para tener un estadio municipal de buena calidad. Indica que a pesar que se día

se mostró todo, en la Comisión de Finanzas del día martes también se trató y se solicitó

que les enviaran antecedentes más específicos, ya que el estadio municipal está

compuesto por varias salas y quieren tener la mayor claridad en caso de que los vecinos

se interesaran en preguntar al respecto. La Secretaria Comunal de Planificación detalla

todos los aspectos que contempla el proyecto que se está votando.

La concejala Alvear quiere saber si de los $ 830.000.000 que considera el proyecto,

el Municipio debe hacer un aporte y si esta itemizado, para estar seguros que los recursos

son suficientes pare cubrir todos los aspectos mencionados. La Secretaria Comunal de
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Planificación responde que el proyecto está financiado en su totalidad, por lo que no hay

que hacer aportes adicionales. Añade que en un principio estaba valorizado en

$200.000.000, sin embargo, dadas las condiciones en las que esta, por el notable deterioro

producto de que hace años que no se hace una mantención como corresponde, se decidió

ampliar la mejora inicial, por lo que quedo en lo que se somete a aprobación el día de hoy.

El concejal Valderrama solicita que se envíe el itemizado, para revisarlo con los

concejales en la comisión de deportes, además de la programación de los trabajos, para

conocer que se hará con los clubes deportivos que lo utilizan, durante el tiempo que deba

cerrarse el estadio.

La concejala Ternicier indica que está contenta con el proyecto, sin embargo, cree

que aún se está en deuda con el sector sur, ya que el deporte se concentra en el lado norte.

La Alcaldesa responde que espera tener pronto el estadio ANFA.

El concejal Barra, comparte lo señalado por la concejala Ternicier, sobre la

necesidad de crear más infraestructura deportiva en el lado sur. Cree que el velódromo o

el campo deportivo, vendrá a subsanar eso. Piensa que el Hospital y otros proyectos que

se han pensado ayudaran a cambiar la calidad de vida de los vecinos y vecinas.

El concejal Fierro quiere comentar que aun con este proyecto, el estadio no quedaría

al 100% o como se soñó al planificarlo. Siempre se dijo que el estadio Municipal sería un

lugar de encuentro ínter comunal y provincial y que recibiría campeonatos y encuentros

deportivos, colocando a Villa Alemana en el centro del deporte nacional, por lo que espera

que esto ayude a dar ese paso. Indica que al estadio le falta correr un muro que no cumple

con las especificaciones técnicas y ver el entorno para que tenga la aprobación de las

autoridades del fútbol y otros deportes, con el fin de que pueda recibir masas de personas

que disfrutarán de un espectáculo deportivo. La Alcaldesa indica que, atendiendo las

modificaciones a la ley con respecto a capacidades de estadio, es que el estadio ANFA

viene con esa normativa, pudiendo recibir a más de 600 personas.
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El concejal Góngora indica que este es un recurso que era absolutamente necesario,

ya que ésta en una más de las mega construcciones faraónicas que terminaron mal hechas,

por lo que hoy hay que enmendar.

La concejala Alvear pregunta si se hará algo con el pasto del estadio, ya que le

informan que está en mal estado. La Alcaldesa le responde que se compactará, se lavará

y se peinará.

El Secretario Municipal, señala que el quorum necesario para aprobar este punto,

es de mayoría absoluta, es decir 5 votos favorables.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N°1.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Navarro, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Requiriéndose un quorum de mayoría absoluta, es decir 5 votos favorables,

se adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Concejales v el voto favorable

de la señorita Alcaldesa, autorizar a la Alcaldesa para suscribir un Convenio Mandato

Completo e Irrevocable. Conservación o Mantención de Infraestructura Pública

(Oficio Circular 33) Fondo Nacional de Desarrollo Reqional. entre el Gobierno

Reqional de Valparaíso v la Ilustre Municipalidad de Villa Alemana, para la eiecución

del provecto "Conservación Estadio Municipal ítalo Composto" Códiqo BIP

N''40035668>0.
























































